



P-232 - HIDATIDOSIS HEPÁTICA EXPERIENCIA EN LOS ÚLTIMOS 6 AÑOS EN EL HURH

Mambrilla Herrero, Sara; Pérez-Saborido, Baltasar; Velasco, Rosalía; Bailón, Martín; Plúa, Katherine; Tejero, Francisco Javier; Rodríguez, Mario; Barrera, Asterio

Hospital Universitario del Río Hortega, Valladolid.

Resumen

Objetivos: Valoración de la incidencia de hidatidosis quística en los seis últimos años.

Métodos: En España la hidatidosis quística fue declaración obligatoria (EDO) desde 1981 hasta 1986, en 1997 la hidatidosis pasó a ser vigilada por las comunidades autónomas. Actualmente el número de casos y la incidencia anual son desconocidos. El porcentaje de pacientes con esta enfermedad que llegan a requerir un tratamiento quirúrgico es también desconocido. Estudio retrospectivo, selección de pacientes intervenidos hidatidosis quística en los últimos seis años (enero 2010-diciembre 2015). Se excluyen los pacientes intervenidos por quistes simples u otras patologías hepáticas.

Resultados: Se han estudiado un total de 25 pacientes desde enero de 2010 a enero de 2016. De ellos 16 (61,5%) fueron hombres. La edad media de la muestra es de $54,28 \pm 13,76$ años. El 61% de los pacientes pertenecen a nuestro área de referencia, siendo el resto pacientes derivados de otros hospitales de la comunidad. De los pacientes estudiados el 30,8% fueron intervenidos durante el primer año del estudio, el 15,4% durante el año 2011, el 19,2% en 2012, mientras que en 2013 se intervinieron el 23,1%, en el año 2014 el 7,7% y no se ha registrado ningún caso intervenido durante 2015. En el 73,1% de los pacientes se realizó quistoperiquistectomía parcial abierta y solo en el 15,4% se pudo realizar de forma laparoscópica. Un paciente requirió una hepatectomía derecha. El 63,6% de los pacientes presentaron quistes en el lóbulo hepático derecho mientras que el 31,8% los presentaron en el lóbulo izquierdo. Sólo un paciente presentó quistes bilobares.

Conclusiones: Según nuestros datos las cirugías realizadas por hidatidosis hepática han ido en descenso en los últimos años. El desconocimiento de la prevalencia real de la enfermedad junto con los escasos síntomas de los quistes la hacen de difícil diagnóstico. La quistoperiquistectomía parcial es la técnica más utilizada en el tratamiento de estos pacientes.